

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Budaya konvergensi yang dilakukan penggemar EXO di akun otomatis komunitas penggemar EXO @aeribase berdasarkan budaya partisipasi pada konsep budaya konvergensi milik Henry Jenkins (2009). Ditemukan bahwa pada tiga konsep konvergensi media, budaya partisipasi dan kecerdasan kolektif. Dan pada penelitian ini pada akun tersebut lebih mengarah ke budaya partisipasi dimana ada afliasi, ekspresi, kerja dalam tim, dan membentuk alur media.

Pada konsep budaya partisipasi yang ada pada akun @aeribase menunjukkan berbagi postingan:

1. Akun *autobase* EXO @aeribase memberikan wadah bagi para penggemar EXO untuk ikut berpartisipasi dalam menyebarkan informasi melalui fitur *direct message* akun twitter mereka untuk mengirimkan *menfess*. Unggahan tentang informasi seputar kegiatan EXO seperti album, konten EXO dan EXO menjadi *brand ambassador skincare*. Kemudian akun @aeribase kerap kali membuka bahan diskusi untuk para EXO-L seperti membahas teori pada album EXO dan pertanyaan lainnya. Melalui akun @aeribase penggemar memanfaatkan untuk tanya jawab dan memberi tahu akun mana yang memicu *war* agar EXO-L membantu report akun tersebut. Selain itu @aeribase menyediakan lapak promosi, donasi dan juga hiburan untuk para penggemar EXO sering kali menyalurkan kreatifitasnya melalui akun @aeribase.
2. Aktivisme penggemar soal informasi serta hiburan pada akun *autobase* EXO @aeribase. Akun tersebut berperan dengan baik dalam memberikan informasi yang dengan cepat, saling membantu jika ada masalah atau ada hal yang ingin ditanyakan dan juga bisa menghibur melalui meme yang diberikan. Dari hasil wawancara yang dilakukan seorang EXO-L merasa akun tersebut sangat berguna dalam menyebarkan informasi yang ia butuhkan dan sekaligus menghibur dengan sesama penggemar lainnya.

3. Budaya partisipasi ada pada akun otomatis penggemar EXO @aeribase sesuai dengan kriteria yang dinyatakan oleh *Affiliation, Expression, Colaborative problem Solving* dan *Criculation*.
4. Budaya partisipasi pada akun @aeribase dalam unsur afiliasi @aeribase membuat komunitas penggemar EXO berkumpul dan memudahkan mereka untuk berbagi dan menerima informasi lalu berbagi cerita atau masalah seputar EXO. Ekspresi membuat para penggemar EXO turut menyalurkan kreativitasnya melalui @aeribase seperti membuat *meme, wallpaper* dan *fanart*. Kerja sama dalam tim atau kolaborasi pada akun @aeribase membuat memberikan lapak hastag untuk meramaikan EXO *comeback*, melakukan penggalangan dana, membuat *project* dan berdiskusi untuk membantu penggemar yang mengalami kesulitan seperti saat voting, membeli album ataupun *merchandise*. Kemudian dalam unsur sirkulasi bisa dilihat ketika @aeribase mengunggah sebuah twit yang kemudian mendapati berbagai komentar, *retweet, like* dari twit tersebut. Sehingga twit tersebut dapat tersebar luaskan ke khalayak lainnya.

## 5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah peneliti lakukan pada akun otomatis komunitas penggemar EXO di media sosial twitter, maka peneliti menyarankan beberapa hal yang dapat menjadi pertimbangan untuk evaluasi. Maka dari itu, saran dari peneliti adalah :

- 1) Untuk penelitian selanjutnya di masa yang akan datang jika ingin membahas lebih lanjut mengenai budaya partisipasi ataupun penelitian serupa yang berkaitan dengan perkembangan *Korean Wave*, diharapkan dapat meneliti, serta menggambarkan konsep tersebut dengan menggunakan sudut pandang yang berbeda dan hasil dari penelitian tersebut
- 2) Saran akademis, pada penelitian ini penulis memberikan saran kepada penelitian selanjutnya. Peneliti mengharapkan pada penelitian selanjutnya memperkaya penelitian ini dengan melakukan teknik pengumpulan data melalui wawancara. Hal ini bertujuan untuk memberikan temuan – temuan baru terkait subjek penelitian. Penelitian selanjutnya juga diharapkan dapat

menambah subjek yang akan diteliti supaya hasil yang didapat dari penelitian tersebut lebih banyak dan dapat dibandingkan dari temuan sisi lain.

- 3) Saran praktis, untuk akun twitter @aeribase peneliti memberi saran untuk akun penggemar ini dapat terus berkembang dan selain memberikan banyak informasi atau hiburan dengan melibatkan para pengikutnya.

